



Beschlussvorlage Nr. 2020/164

24.06.2020

Federführend: Amt für Öffentlichkeitsarbeit und
Bürgerengagement
Karin Frech

Beteiligt: Oberbürgermeister

Tagesordnungspunkt:

Leben und Wohnen im Alter: Antrag auf Quartiersimpulse für Seebronn

Beratungsfolge:

Gemeinderat	07.07.2020	Entscheidung	öffentlich
-------------	------------	--------------	------------

Stand der bisherigen Beratung:

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat befürwortet das Projekt „Zuhause in Seebronn-wir gestalten Zukunft“ und stimmt dem Antrag beim Förderprogramm „Quartiersimpulse. Beratung und Umsetzung von Quartiersprojekten vor Ort“ zu.

Anlagen:

1. Förderantrag und Kalkulationsplan

gez. Stephan Neher
Oberbürgermeister

gez. Birgit Reinke
Amtsleiter/in

Finanzielle Auswirkungen:

HHJ	Kostenstelle / PSP-Element	Sachkonto	Planansatz
			EUR
			EUR
			EUR
Summe			EUR

Inanspruchnahme einer Verpflichtungs- ermächtigung <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein		Bereits verfügt über	EUR
- in Höhe von	EUR	Somit noch verfügbar	EUR
- Ansatz VE im HHPI.	EUR	Antragssumme lt. Vorlage	EUR
- üpl. / apl.	EUR	Danach noch verfügbar	EUR
		Diese Restmittel werden noch benötigt <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein	
		Die Bewilligung einer üpl. /apl. Aufwendungen / Auszahlungen ist notwendig in Höhe von	EUR
		Deckungsnachweis:	

Jährliche Folgekosten / - kosten nach der Realisierung:

Sichtvermerk, gegebenenfalls Stellungnahme der Stadtkämmerei:

Vorlage relevant für:

Jugendvertretung

Integrationsbeirat

Behindertenbeirat

Begründung:

Im Rahmen des Bürgerbeteiligungsprozesses zur Stadtkonzeption 2030 wurden bereits zahlreiche Interviews durchgeführt; es gab eine breit angelegte Auftaktveranstaltung und Planwagenaktionen in Verbindung Werkstätten in den Ortschaften. Obwohl der Prozess noch nicht abgeschlossen ist, verdichtet sich bereits zum jetzigen Zeitpunkt als große Frage für die Zukunft: Wie gestaltet sich „Leben und Wohnen im Alter auf dem Dorf?“

In der Gemeinderatsklausur-Tagung am 24./25. Januar 2020 beschlossen die Gemeinderäte*innen und Ortsvorsteher*innen folgende Bereiche weiter in Themenwerkstätten zu vertiefen:

- Wohnen & Leben im Alter in der Ortschaft
Zusammenleben, Ehrenamt und Vereine
- Kultur & Tourismus
Landschaft (inclusive Landwirtschaft), Umwelt & Klimaschutz
- Öffentliche Mobilität & alternative Verkehrsmittel
Infrastruktur & Digitalisierung

Parallel wurde dazu aufgrund der bisherigen intensiven Beschäftigung mit diesem Thema und dem bereits vorhandenen Grundstück in der Dorfmitte die Ortschaft Seebronn als Pilotprojekt für einen weiteren Vertiefungsprozess ausgewählt. Das Grundstück wurde für eine geplante generationenübergreifende und seniorengerechte Bebauung erworben.

In einem begleiteten und moderierten Bürgerbeteiligungsprozess - „Zuhause in Seebronn - wir gestalten Zukunft!“ - soll zusammen mit den Seebronner Bürger*innen und lokalen Kooperationspartnern ein Konzept zum alters- und generationengerechten Wohnen entwickelt werden. Damit inbegriffen sind die notwendigen Strukturen und Angebote, welche für eine wohnortsnahe Versorgung und Betreuung von älteren Menschen in einem Ort notwendig sind. Gemeinsam mit den Bürger*innen sollen Netzwerkansätze besprochen und erarbeitet werden. Dabei sollen in einem integrativen Ansatz alle Themen und Herausforderungen des Quartiers, wie z.B. umsorgt und versorgt, Älter werden im eigenen Haus, neues Wohnen, Begegnungsmöglichkeiten schaffen, erkannt und bearbeitet werden.

Aus diesem Grunde soll beim Verein „Allianz für Beteiligung e.V.“ ein Antrag auf „Quartiersimpulse- Beratung und Umsetzung von Quartiersprojekten vor Ort“ gestellt werden. Seit November 2017 fördert das Land Baden-Württemberg die Entwicklung von alters- und generationengerechten Quartieren unter Einbeziehung von fachspezifischen Ansätzen mit Bürgerbeteiligung und in Kooperation mit der zivilgesellschaftlichen Akteuren. Ziel für Seebronn ist die Entwicklung eines passgenauen Quartierskonzeptes. Gefördert werden in „Quartiersimpulse“ u.a. Sachkosten, fachliche Beratung, Moderation und Personalkosten. Insgesamt kann eine Förderhöhe von 85.000,-€ beantragt werden. Der geforderte Eigenanteil in Höhe von 20% kann in Form von Personalkosten und Bereitstellung von Räumlichkeiten abgedeckt werden. In diesem Fall könnten Stellenanteile der Stadtkonzeption 2030 eingerechnet werden.

Zusätzlich gibt es Überlegungen die Ortschaften Wurmlingen und Wendelsheim in den Beteiligungsprozess einzubeziehen. Hierzu hat bereits eine erste Besprechung am 30.06.2020 mit den Ortsvorsteher*innen stattgefunden. Beide Ortschaften sind sehr interessiert, haben auch bereits eigene Ideen und Perspektiven zu dem Thema entwickelt. Der Prozess bietet genügend Synergieeffekte, so dass beide Ortschaften mit ähnlichen Überlegungen wie Seebronn partizipieren und profitieren können.

Der Antrag auf Quartiersimpulse kann insgesamt drei Mal pro Stadt für Quartiersentwicklung gestellt werden.

Das Quartiersprojekt muss durch die politischen Gremien unterstützt werden. Voraussetzung dafür ist ein Beschluss des Gemeinderates.

